
���

�6�

*�� ���

���

�,�

������

�6�

*�� ���

���

�,�

���

���)�4���'	
����$.��
�0�

���
R����R

���
R����R?��

R�/��R

R�?��R

R�/��R

���
R����R

���
R����R?��

R�/��R

R�?��R

R�/��R

���

���

���

���

A9 中國新聞 ■責任編輯：譚月兒 2014年2月23日（星期日）

穗推54交通項目接駁周邊6市
新一輪合併與撤市設區 轄區面積將超滬

廣州本輪區劃調整合併黃埔、蘿崗，增城、從化撤市設區，
讓市下轄11個區的面積從3900多平方公里一躍為7500多

平方公里，轄區面積幾乎翻了一番，市區面積擴大將超過上
海。
對此，廣州市長陳建華昨日在記者會上表示，這次區劃調整

對廣州基本公共服務均等化，對蘿崗擴大產業發展空間，對黃
埔提升產業發展層次、完善城市功能，對增城、從化加速城鄉
一體化、擴展廣州的發展腹地和功能的提升，都具有里程碑的
意義。「在國務院批覆後，市委市政府召開了專門的會議，成
立了籌備組，就細化問題進行了研究，將盡快拿出具體調整方
案。」

加強廣佛肇經濟圈合作
今年廣州市政府工作報告提出要「發揮省會龍頭作用，加大
與周邊城市的融合力度」，這是近5年來的新提法。廣州將合
作與融合視野再次擴大，提出要「加強與粵東西北地區的經濟
合作，深化廣佛同城、廣佛肇經濟圈合作，加快推進廣清一體
化進程」。
在前日的廣州與周邊城市的交通建設協調會上，經各市對接
溝通和梳理確認，廣州市與周邊6市交通項目對接推進重點工
作有16項，涉及項目54個。按項目類型劃分，軌道交通項目19
條，公路和高速公路23條，港航水運6個，市政路橋6個。其

中16個項目提交會議進行重
點審議。
今年，廣佛肇三市將在年

度計劃的指引下，有序推進
有關工作。擺在首要位置的
即是以重大交通項目建設為
抓手，推動基礎設施互聯互
通，其中將加快佛肇城際軌
道建設，爭取年內竣工，並
盡早確定項目接入廣州的線
路方案；完成貴廣鐵路、南
廣鐵路三市境內徵地拆遷工
作，加快施工建設，計劃
2014年建成，從而打通廣佛
肇地區通往粵西以及大西南
地區的快速便捷通道。

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）廣州市

人大會議昨日剛落幕，即開啟了新一輪的行政區劃

調整，增城、從化撤市設區，合併黃埔、蘿崗，市

區擴展面積翻了一番，將超過上海。同時，廣州市

與佛山、惠州、東莞、中山、肇慶、清遠周邊6市

交通項目對接推進重點工作共達16項，涉及項目54

個。廣佛肇三市冀佛肇城際軌道今年竣工，盡早確

定項目接入廣州的線路方案，計劃建成貴廣鐵路、

南廣鐵路。

香港文匯報訊 從中國航天科技集團前天
獲悉，長征七號運載火箭首個芯一級箭體
總裝工作全面展開，作為中國未來中型運
載火箭的主力，「長七」火箭預計將於今
年實現首飛。
據《北京日報》報道，長征七號運載火

箭首個芯一級箭體即未捆綁助推器的一級
箭體，目前正全面開展總裝工作，火箭的
助推器此前已完成組裝和測試。長征七號
運載火箭是中國運載火箭技術研究院研發
的新一代中型運載火箭，火箭採用「兩級
半」構型，運載能力將達到近地軌道13.5
噸，太陽同步軌道5.5噸，將承擔未來空間
站往返天舟貨運飛船的發射任務。
「長七」芯一級箭體直徑為3.35米。芯
一級採用兩台推力為120噸的YF-100液氧/
煤油發動機，捆綁有4枚助推器，每枚助
推器採用一台YF-100發動機。

與此同時，長征五號、長征七號運載火
箭的發射平台也在海南發射場完成了主體
結構安裝。據介紹，「長五」發射平台主

體結構長27.5 米，寬 23米，高 8.7米；
「長七」發射平台主體結構長26米，寬23
米，高8.7米。

香港文匯報訊 現任住房和城鄉
建設部副部長仇保興近日就城鎮化
問題發表文章，文中指出，中央領
導都非常擔憂中國特大型城市會否
過分地膨脹，因為特大型城市的過
分膨脹是一個全球通病。城市規模
越大，會引發規模膨脹的惡性循
環。這樣的問題在世界城市化歷史
上早就多次發生過。
據《解放日報》報道，仇保興
引述習近平的講話，中國要在
「紅線」和「底線」的基礎上推
進城鎮化。紅線是清楚的——18
億畝耕地。而城鎮化健康
發展的「底線」由具有兩
類特徵的決策所決定：一
是在人類聚居點和基礎設
施的建設都是鋼筋混凝土
的澆築，二是嚴重妨礙
可持續發展，或者會帶
來社會、經濟甚至政局
的動盪。因此只要做到
以上這兩類特徵的「底
線錯誤」不犯，城鎮化
的健康發展就基本可以
保證。
仇保興又舉出拉美、非
洲等國城市化的歷史教訓

作例證：沒有小城鎮作為「攔水
壩」，人口的洪流就會大量地湧
入大城市；沒有小城鎮提供的就
地城鎮化，農民進入城市就易引
發「貧民窟病」；沒有小城鎮對
區域生產力合理佈局的貢獻，內
地與沿海地區的發展差距會越來
越大。
故此，中央領導都非常擔憂中

國的特大型城市會否過分地膨
脹，因為特大型城市的過分膨脹
是一個全球通病。城市規模越
大，就業崗位越多、公共服務的
品種越多，人們也就越趨向城市
生活工作，所以引發規模膨脹的
惡性循環。

副
市
長
炮
轟
行
長﹁
貪﹂

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）
在廣州「兩會」閉幕前的最後一次人大分組
討論會上，兩年前從央行空降廣州的副市長
歐陽衛民忽然火力十足，炮轟某些「拿着千
萬年薪」的銀行行長向政府索要稅收返還，
「我用一個字形容就是『貪』！」
曾在央行多年的歐陽衛民對於銀行業的高

薪深有感觸，他指出目前各地都在爭相引進
金融產業，導致不少行長向政府要求稅收返
還。「銀行如果有錢賺，你政府趕也趕不
走，沒錢賺，你喊他爹也沒用！現在銀行業
平均年薪28萬，一個行長年薪1000萬，交

完稅都還有500萬，你還想要稅收返還？有沒有搞
錯？你說對社會有貢獻就要稅收返還，誰對社會沒貢
獻？醫生老師沒貢獻嗎？」「政府要真給稅收返還就
傻了，政府代表誰啊？是代表年薪1000萬的行長，還
是代表平均年薪4萬的廣州人民的利益？」
所謂稅收返還，就是政府按照國家有關規定採取先

徵後返（退）、即徵即退等辦法向企業返還的稅款，
屬於以稅收優惠形式給予的一種政府補助。

■歐陽衛民炮轟「千萬年薪」的銀行行長向
政府索要稅收返還，形容為「貪」！ 網上圖片

廣州市人大會議閉幕後，有近60家境內外媒體
參加了市長陳建華的記者會，在100分鐘的時間
內，陳建華回答了13個問題，對於本地某家媒體
有多位記者提問，他風趣地勸告「別問了，反正
你們版面有限，登不了那麼多。」引起記者會現
場一片笑聲。

由於到場的媒體舉手提問踴躍，陳建華沒法一
一解答。在回答了廣州一家本地媒體的提問後，
他又不慎「誤點」了同一報業集團的記者。當記
者自爆家門後，他恍然道：「你們提問過了
吧？」在得到肯定答案後，他笑着調侃道：「你
還是坐下吧，別問了，機會讓給別人。反正你們
版面有限，登不了那麼多。」

由於到場的中央媒體並不熱衷提問，讓陳建華
非常「納悶」。他好奇追問：「我想給你們提問
的機會，都準備好了，你們卻不舉手。你們真的
沒有問題問我嗎？」疑惑的語氣不
禁逗樂現場媒體。

■本報記者 李叢書 廣州報道

陳建華調侃記者「版面有限」

住建部官住建部官員員：：中央擔憂大城市超膨脹中央擔憂大城市超膨脹

■■廣佛肇城際軌道控制工程羚山隧道貫通後廣佛肇城際軌道控制工程羚山隧道貫通後，，為後續工程積累了為後續工程積累了
寶貴經驗寶貴經驗。。 網上圖片網上圖片

■■廣州市下轄廣州市下轄1111區的面積擴大區的面積擴大，，差不多翻了一番差不多翻了一番，，將超過上海將超過上海。。 網上圖片網上圖片

長征七號運載火箭料今年首飛

兩會在即，武警昨日啟動安保專訓。圖為武警北京總隊對擔負今年兩會執勤任務分
隊進行考核。 ■網上圖片

武警兩會安保專訓

風雲2號F衛星準確率超美日 公安部：3年內清假戶口除「內鬼」
香港文匯報訊 從中國氣象局近日召開的風雲二號

F星研討會上獲悉，2013年，由中國航天科技集團
公司八院抓總研製的風雲二號F星運行成功率達
99.93%，颱風路徑預報準確率較10年前的風雲二號
同類衛星提高40%，且高於日本和美國同類氣象衛
星，在颱風及強對流等災害性天氣預報中，發揮了
重要作用。
據《中國航天報》報道，風雲二號是中國氣象衛星
中的關鍵業務應用衛星，F星是03批首發衛星，於
2012年1月13日發射成功。F星自前年4月1日至去
年12月31日，共獲取雲圖27890張。2013年，風雲
二號F星先後在6月長江中下游強降雨、7月華北地
區強降雨以及8月東北地區降雨過程中，多次啟動加
密觀測掃描，獲得了暴雨加密觀測的精確數據。

香港文匯報訊 據新華網報道，公
安部前日召開全國公安機關電視電話
會議，部署各地深入推進戶口登記管
理專項清理整頓工作，嚴查不法分子
和內部違法違紀人員。公安部副部長
黃明強調，要用3年時間徹底解決戶
口和身份證信息「錯、重、假」問
題，實現全國戶口和公民身份號碼準
確性、唯一性、權威性，誰辦假證、
假戶口就開除，誰收「黑錢」辦假
證、假戶口就依法嚴懲。
黃明指出，每一起假戶口、假身份
證案件，都是對政府威信、社會誠信
和公安機關執法公信力的極大傷害，

如果不進行全面整頓、嚴肅整治，不
堅決堵塞漏洞、清除「內鬼」，就不
能實現戶口、公民身份號碼的唯一
性。
根據公安部的部署，專項清理整頓

工作將連抓3年。今年，全面清理查
處以往假戶口問題，堅決杜絕產生新
的假戶口；明年，全面加強制度規範
和技術規範建設，針對辦理假戶口問
題建立預防機制、監管機制、懲戒機
制；2016年，戶口登記管理新機制全
面運行，各項制度規範全面落實，實
現全國戶口和公民身份號碼準確性、
唯一性、權威性。

■■廣州市市長陳建華表示廣州市市長陳建華表示，，廣州廣州
要發揮省會龍頭作用要發揮省會龍頭作用，，加大與邊加大與邊
城的融合力度城的融合力度。。 網上圖片網上圖片

防爆器材演示

特戰分隊整裝待發特戰分隊整裝待發

■■住房和城鄉建設部副部長仇保住房和城鄉建設部副部長仇保
興撰文稱興撰文稱，，特大城市過分膨脹引特大城市過分膨脹引
起中央憂慮起中央憂慮。。 網上圖片網上圖片

■■長征七號火箭部件長征七號火箭部件。。資料圖片資料圖片


